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Abstract (en)
The box (10) has a lower box part (11), and an upper cover (12) that is connected with the box part in a pivotable manner. The cover has narrow,
perpendicular cover-side walls (19-22) and a cover wall (18). Intermediate surfaces (38) are formed in an area of one of the side walls, and comprise
a course that is different from a plane of the adjacent side walls of the cover. The intermediate surfaces are limited by an attenuation line formed in
the material of the side walls, where folded lines between the side walls are interrupted by the intermediate surfaces.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Kappenschachtel für Tabakprodukte, insbesondere für Zigaretten, mit einem unteren Schachtelteil (11) und einem
oberen Deckel (12), der schwenkbar mit dem Schachtelteil (11) verbunden ist, und wobei der Deckel (12) Seitenwände aufweist, nämlich schmale,
aufrechte Deckel-Seitenwände (19, 20, 21, 22) einerseits und wenigstens eine hierzu quergerichtete Deckelwand (18) andererseits, die durch
Faltlinien voneinander abgegrenzt sind. Erfindungsgemäß ist vorgesehen, dass im Bereich der Seitenwände des Deckels (12) Zwischenflächen (38)
gebildet sind, die einen von der Ebene der jeweils benachbarten Seitenwände des Deckels (12) abweichenden Verlauf aufweisen.
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